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Новый Государственный заем поможет успеш 
ному выполнению шестого пятилетнего плана—  

грандиозной программы мирного строительства, 
дальнейшего роста индустриальной мош,и нашей 
велиной Родины, подъема ее сельского хозяйства, 
повышения производительности труда, завоевания 
новых высот в науне, нвунлонного роста благо-  
состояния и культуры советских людей.

Хорошо организовать летний 
отдых трудящихся

Г ОД от гада улучшается куль
турное обслуживание трудя

щихся: открываются новые биб
лиотеки, красные уголки, клубы, 
увеличиваются ассигнования на 
организацию культурного отдыха 
рабочих и служащих.

Большая забота 'проявляется о 
здоровье советских людей. Еже
годно миллионы трудящихся про
водят свои отпуска в санаториях 
и домах отдыха, на лучших ку
рортах страны. Сейчас заводские 
и местные комитеты профсоюзов 
уже начали выдавать путевки на 
летний оздоровительный сезон.

Вместе с этим должны уже 
составляться и планы организа
ции летнего отдыха. В них необ
ходимо предусмотреть и экскур
сии, и туристские походы, и про
ведение спортивных игр, олим
пиад, смотров художественной са
модеятельности и коллективные 
выезды за Волгу, в лес, на ры
балку. Словом, планы следует 
сделать возможно более интерес
ными, с учетом самых разносто
ронних запросов рабочих и слу
жащих.

Однако, как показывает опыт 
прошлых дет, комитеты профсою
зов, на чьей обязанности прежде 
всего лежит организация досуга 
трудящихся, мало проявляют в 
этом деле инициативы.

В прошлом году на гидротур
бинном заводе, например, моло
дежь летом скучала. Заводской 
стадион работал плохо, в клубе 
тоже было мало интересного. Не
которые намеченные завкомом 
хорошие мероприятия, к сожале
нию, остались не выполненными. 
Очень плохо на этом заводе был 
организован досуг детей. В ны
нешнем году на заводе также по
ка еще не проявляется особой за
боты об организации летнего от
дыха трудящихся.

Плохо еще работают наши сады 
я парки. Каждое лето поступает 
много жалоб на непорядки в саду 
имени Луначарского. Однако ни 
дирекция театра, в чьем ведении 
находится сад, ни отдел культу
ры горисполкома не принимают 
мер к наведению в нем порядка. 
Сад плохо оборудован, вся рабо
та сводится лишь к проведению 
танцев. Сад является для театра

источником доходов, и лишь на 
это направлены все усилия его 
администрации. Мало интерес
ных мероприятий проводит и 
парк культуры имени Сталина.

Еще хуже дело с организацией 
отдыха трудящихся в рабочих по
селках, особенно в Октябрьском 
районе. Хотя там имеются парк и 
стадион, но работа в них не орга
низована, и жителям района не
где летом проводить свой досуг.

На Капширруднике молодежь 
уже третий год просит админи
страцию построить летнюю тан
цевальную площадку, но кроме 
обещаний ничего не получает.

Учитывая, что рабочий день 
рабочих и служащих в предвыход
ные и предпраздничные дни сокра
щен на два часа и они получили 
больше времени для отдыха, не
обходимо позаботиться и о том, 
чтобы трудящиеся имели возмож
ность интересно и с пользой про
водить субботние вечера. Особое 
внимание следует уделить орга
низации культурного отдыха тру
дящихся в выходные дни. Этим 
обязаны заниматься профсоюз
ные, комсомольские организа
ции, клубы, библиотеки, советы 
добровольных спортивных об
ществ, советы при общежитиях и 
красных уголках и т, д.

В нынешнем году будет про
водиться спартакиада народов 
СССР. Поэтому сейчас, с откры
тием летнего спортивного сезона, 
особенно активно должны рабо
тать добровольные спортивные 
общества и физкультурные кол
лективы. Все стадионы, спорт
площадки, спортзалы, весь спор
тивный инвентарь должны быть 
предоставлены в распоряжение 
физкультурников.

Некоторые клубы, профсоюзные 
и комсомольские организации в 
прошлом году неплохо организо
вали летний отдых трудящихся. 
Стоило бы изучить их опыт и пе
редать его другим. Этим вопро
сом следует заняться отделу 
культуры горисполкома и отде
лам пропаганды и агитации гор
кома и райкомов партии.

Памятуя о том, что хороший 
отдых —  залог высокопроизводи
тельного труда, хорошо органи
зуем летний отдых трудящихся.

В Главном комитете ВСХВ
Главный комитет Всесоюзной 

сельскохозяйственной выставки 11 
мая для лучшего изучения дости
жений науки и передового опыта 
продлил срок пребывания экскур
сантов на ВСХВ до 7 дней. Ре
комендовано в первую очередь в 
качестве экскурсантов командиро
вать председателей колхозов, ди
ректоров МТС и совхозов, брига
диров тракторных и полеводческих 
бригад, заведующих животновод
ческими фермами, специалистов и 
новаторов сельского и лесноГЬ хо
зяйств, которые могут быть ак
тивными пропагандистами и орга

низаторами внедрения прогрессив
ных методов и приемов.

В состав групп будут включать
ся также экскурсанты из отстаю
щих хозяйств.

Главный комитет рассмотрел 
порядок и форму показа лучших 
хозяйств — участников ВСХВ. 
Особое внимание обращено на не
обходимость правильного учета 
затрат труда на производство 
центнера продукции. Во многих 
павильонах намечено показать хо
зяйства, добившиеся крутого подъ
ема всех отраслей за последние 
год—два. (ТАСС).

О СОЗЫВЕ XV СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО ГОРОДСКОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Исполнительный комитет Сызранского городского Совета депу
татов трудящихся доводит до сведения депутатов горсовета, что в 
пятницу, 18 мая созывается пятнадцатая сессия Сызранского го
родского Совета депутатов трудящихся (пятого созыва).

Открытие сессии состоится в 2 часа дня, в здании заседаний 
горкома КПСС.

Исполком горсовета депутатов трудящихся.

Переговоры между Правительственными
делегациями СССР и Франции

16 мая в 10 часов утра но московскому вре
мени в Кремле в обстановке искренности и дру
жественности начались переговоры между Прави
тельственной делегацией СССР и Правительствен
ной делегацией Франции. Состоялась- первая 
встреча Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, Члена Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущева и Первого Замести
теля Председателя Совета Министров СССР и Ми
нистра Иностранных Дел СССР В. М. Молотова с 
Председателем Совета Министров Французской 
Республики Ги Молле и Министром Иностранных 
Дел Франции К. Пино.

С советской стороны на встрече присутство

вали: Н. Т. Федоренко, С. А. Виноградов, Л. Ф. 
Ильичев, Н. П. Цыгичко, А. А. Арутюнян, 
А. С. Аникин.

С французской стороны на встрече присут
ствовали: Р. Массигили, Ж. Бриан, Ш. Бошар, 
М. Дежан, Э. Ноэль, П. Барадюк.

Было единодушно согласовано, что во время 
переговоров состоится широкий обмен мнениями 
как по вопросам франко-советских отношений, 
так и по международным проблемам, интересую
щим обе стороны.

На первой встрече был дан общий обзор воп
росов, а также состоялся откровенный обмен 
мнениями по вопросам разоружения.

Трудовые сбережения—любимой Родине!

Дружная подписка
Механосборочный цех № 3 

гидротурбинного завода. Здесь 
собрались токари, слесари, инже
неры, техники, мастера.

Митинг открывает председатель 
цехового комитета тов. Богомо
лов. Он предоставляет слово бри
гадиру слесарей-ремонтников тов. 
Алексееву.

—Мы живем в замечательное 
время, — говорит тов. Алексеев. 
—С каждым днем растет благо
состояние народа. Советское пра
вительство, выполняя решения XX 
съезда КПСС, уже осуществило 
ряд мероприятий, направленных 
на дальнейшее улучшение нашей 
жизни. Я имею в виду постановле
ние правительства о переходе на 
шестичасовой рабочий день в 
предпраздничные и предвыходные 
дни и опубликованный проект З а 
кона о государственных пенсиях.

Мы хорошо знаем, куда идут 
средства от займов. Поэтому я от 
всей души отдаю взаймы государ
ству свой месячный заработок.

Вслед за тов. Алексеевым берут 
слово слесари тт. Сафронов и 
Нагорнов. Они горячо одобряют 
решение правительства о выпуске 
нового займа и отдают взаймы го
сударству свои сбережения.

Митинги и собрания трудящих
ся прошли и в других цехах и от
делах завода.

На митинге в литейном цехе вы
ступил стерженщик тов. Чеку- 
нов. Одобрив решение правитель
ства о выпуске нового займа, тов. 
Чекунов оформил подписку на 
четырехнедельный заработок. Его 
примеру последовали формовщики 
тт. Арянов, Королев и другие.

Н. Васильев.

У ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ 
СВЯЗИСТОВ

От души подписываются на но
вый Государственный заем разви
тия народного хозяйства СССР 
работники третьей дистанции сиг
нализации и связи.

Телефонистка тов. Ставцева 
сказала:

— Оформляя подписку на но
вый заем, мы знаем, что даем го
сударству взаймы свои средства 
на то, чтобы успешно выполнялись 
задания шестой пятилетки, приня
тые XX съездом Коммунистиче
ской партии.

Секретарь комсомольской орга
низации тов. Питьев говорил о за 
боте партии и правительства о мо. 
лодежи, которая на нее отвечает 
самоотверженным трудом и друж
ной подпиской на новый заем.

К 'концу второго дня после 
объявления о выпуске нового зай
ма почти все работники дистанции 
подписались на заем.

П лакат работы худож ника Е. Малолеткова, вы пускаемы й Госу
дарственны м  издательством изобразительного искусства.

--------------------------------Ж и---------------------------------

ПОДПИСКА НА ЗАЕМ  З А В Е Р Ш Е Н А
С огромным воодушевлением встретили постановление прави

тельства о выпуске нового займа работницы швейной фабрики 
«Памяти Ленина». На митинге общее мнение коллектива пред
приятия выразила старейшая работница тов. Лычева. Она сказала:

— Государство делает все, чтобы нам, советским людям, жи
лось еще лучше. Ярким примером этого являются постановление 
о сокращении рабочего дня в предвыходные и предпраздничные дни, 
увеличение отпусков женщинам по беременности и родам, а также 
проект Закона о государственных пенсиях.

Мне 57 лет. Из них 26 лет я работаю н̂а фабрике. Уже два 
года получаю от государства пенсию по старости. По новому Закону 
о пенсиях я буду получать не менее 600 рублей в месяц. О нас Ро
дина заботится, и мы должны своим трудом и сбережениями кре
пить ее могущество. Я подписываюсь на новый заем на свой месяч
ный заработок.

Следом за тов. Лычевой высту пили работницы тт. Дьяконова, 
Кандалова и другие. Все они также выразили желание отдать взай
мы государству свои сбережения.

После митинга дружно развернулась подписка. В первый же 
день подписалось около 600 работниц и служащих. 15 мая подписка 
на новый заем по фабрике была уже полностью закончена. Коллек
тив предприятия дает государству взаймы около 400 тысяч рублей.

Месячный заработок — государству
На ремонтно-механическом за

воде объединения «Куйбышев- 
нефть» состоялся митинг, посвя
щенный выпуску Государственного 
займа развития народного хозяй
ства СССР (¡выпуск 1956 года). 
Выступая на нем, начальник ме
ханического цеха тов. Харитонов 
сказал:

— Советский народ с большим 
воодушевлением трудится над вы
полнением решений XX съезда 
Коммунистической партии. Лесами 
новостроек покрыта наша страна. 
Строятся гигантские электростан
ции на реках Сибири, осваивают
ся миллионы гектароз целинных 
и залежных земель.

Средства, полученные государ
ством от займа, явятся дополни-

тельньш источником финансиро
вания всех отраслей народного 
хозяйства.

Выступаем слесарь-с борщи к тов. 
Архипов,

— Цель советских государст
венных займов общеизвестна. Все 
мы свидетели того, как растет и 
крепнет наше родное государство. 
Жизнь трудящихся с каждым 
днем становится все лучше.

Подписка на Государственный 
заем — наше родное дело, и я 
охотно отдаю месячный заработок 
взаймы государству.

В первые два дня размеще
ния займа на ремонтно-механи
ческом заводе подавляющее боль
шинство коллектива предприятия 
оформило подписку на заем.
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В помощь изучающим 
материалы XX съезда КПСС

Что означает коллективность 
партийного руководства?

Коммунистическая партия —  
руководящая и направляющая 
сила советского общества —  
является демократической и са
модеятельной организацией, бое
вым союзом единомышленников. 
Она построена на основе демокра
тического централизма, выражаю
щегося в том, что все ее партий
ные органы сверху донизу выбор
ные, подотчетные, сменяемые. 
Истинные хозяева в партии —  
партийные массы, а избираемые 
ими руководители —  доверенные, 
которым коммунисты (поручили 
вести дела своей организации.

Коллективность ¡партийного ру
ководства означает, что все реше
ния в ¡партии принимаются кол
лективно, вся деятельность по ру
ководству страной осуществляет
ся Коммунистической партией на 
основе коллективно принятых ре
шений. Высшим органом коллек
тивного руководства в партии 
является ее съезд, а между съез
дами—  Центральный Комитет. О 
Центральном Комитете В. И. Ленин 
говорил как об авторитетнейшей 
и испытанной 'коллегии руково
дителей.

Ленинскому (принципу коллек
тивности руководства в корне 
чужд культ личности, превра
щающий того или иного деятеля 
в героя-чудотворца, волей которо
го якобы творится история. Культ 
личности принижает и умаляет 
роль народных ¡масс и их руково
дителя —  'партии, приводит к на
рушению ленинского принципа 
коллективности руководства. Су
ществовавший в течение доволь
но продолжительного времени 
культ личности, в частности 
И. В. Сталина, привел к тому, что 
важнейшие вопросы жизни пар
тии и работы местных организа
ций не ставились на обсуждение 
партийных масс, задачи, подле
жащие коллективному рассмотре
нию, нередко решались в партий
ных комитетах единолично или в 
порядке опроса, во многих пар
тийных организациях процветали 
администрирование и другие ме
тоды, чуждые партии как демо
кратической и самодеятельной 
организации.

Большая заслуга Центрального 
Комитета КПСС состоит в том, что 
он после XIX съезда партии вос
становил ленинские нормы пар
тийной жизни и принципы руко
водства и тем самым обеспечил 
дальнейшее укрепление партий
ных рядов, повышение активно
сти всей партии и советского 
народа в строительстве комму
низма.

Центральный Комитет после 
девятнадцатого съезда неуклонно 
осуществляет ленинские нормы 
партийной жизни и принципы 
коллективности руководства, твер

до и последовательно проводит ( 
линию на развитие внутрипар-' 
тийной демократии. Возрождена 
славная ленинская традиция —  
широко советоваться с партийны
ми массами, с народом. Ныне ре
гулярно проводятся Пленумы 
ЦК КПСС, на них рассматривают
ся основные вопросы жизни пар
тии, внешней и внутренней поли
тики Советского государства. На 
обсуждение всех коммунистов вы
носятся важнейшие партийные 
документы. Эта практика являет
ся подлинной школой воспитания 
кадров и партийных масс в духе 
коллективности руководства, раз
вивает у них творческий подход 
к делу, инициативу и смелость 
в решении новых задач.

Ярким примером коллективной 
работы явился двадцатый съезд 
КПСС. Все вопросы на нем обсуж
дались принципиально и глубоко, 
на основе большевистской крити
ки и самокритики. Съезд восста
новил практику вынесения раз
вернутых решений, воплощающих 
в сббе коллективный опыт пар
тии.

В ос становление л енинокой 
практики коллективности руко
водства в центральных партий
ных органах оказало плодотвор
ное влияние на работу местных 
партийных организаций. Более 
регулярно стали проводиться пар
тийные конференции и собрания, 
пленумы и заседания партийных 
комитетов и бюро.

Однако еще имеется немало 
случаев, когда партийные собра
ния —  этот высший орган руко
водства в первичной организации
—  проводятся нерегулярно. Не
редко собрания носят казенный, 
формальный характер. Их реше
ния являются творчеством одного
—  двух (человек, а основная мас
са коммунистов живейшего “Уча
стия в подготовке, составлении 
и обсуждении решений не прини
мает. Игнорирование коллектив
ного мнения при вынесении ре
шения наносит большой вред, 
снижает инициативу и актив
ность коммунистов в жизни и 
деятельности партийной организа
ции. Еще не изжита практика, 
когда постановление партийного 
собрания лишь подшивается в 
папку протоколов и никто о нем 
не вспоминает.

Регулярный созыв пленумов, 
заседаний партийных комитетов и 
бюро, конференций и собраний в 
полном соответствии с Уставом 
КПСС гарантирует осуществление 
всеми коммунистами их права 
хозяина партии, создает широкие 
возможности для улучшения пар
тийной работы. Правильное осу
ществление принципа коллектив
ности руководства в партийных 
организациях ведет к повышению

Новости паука, и т ехника

Электронно - ионный микроскоп-проектор
В Институте физической химии 

Академии наук СССР в Лабора
тории члена-корреспондента А ка
демии наук С. 3, Рогинского 
сконструирован электронно-ион- 
ный микроскоп-проектор.

Новый прибор служ ит для ви
зуального исследования м еталли
ческих поверхностей и находя
щ ихся на них инородных моле
кул. С его помощью удается по
лучать изображ ения с увеличе
ниями, превы ш аю щ им и' 1 мил
лион крат, что недостижимо ни 
одним другим прибором.

Для систематической работы с 
электронно-ионным проектором 
создан специальный стенд, обес
печиваю щ ий удобство и безо
пасность работы. Он снабжен 
измерительны ми и управляю щ и
ми приборами и покрыт ж елез
ным кожухом. В передней стен
ке кожуха перем ещ ается тубус с 
линзой диаметром 10 сантимет
ров и фокусным расстоянием  25 
сантиметров. Линза дает возмож 
ность наблюдать и ф отограф иро
вать фотоаппаратом «Киев»,

НА СНИМКЕ: кандидат хим иче
ских  наук И. И. Третьяков у 
электронно-ионного микроскопа- 
проектора.

Навстречу выпускным 
и переводным экзаменам

активности и самодеятельности 
советских, профсоюзных, комсо
мольских и других организаций. 
Нельзя мириться с фактами, когда 
некоторые партийные органы 
вместо то1го, чтобы руководить 
общественными организациями, 
правильно направлять их работу, 
дублируют их решения.

Основным условием осущест
вления коллективности руковод
ства является самая тесная и по
стоянная связь партийных орга
нов и их руководителей с масса
ми, обмен мнениями по вопросам 
политики партии, производства, 
быта, культуры. Партия требует, 
чтобы коллективность руководства 
пронизывала всю деятельность 
партийных организаций. И это 
лучше всего обеспечивается там, 
где внимательно прислушиваются 
к предложениям и критическим 
замечаниям коммунистов и бес
партийных, живо на них откли
каются, быстро устраняют вскры
тые недостатки, поддерживают 
ценные начинания.

Коллективность руководства 
должна сочетаться с деловито
стью, с личной ¡ответственностью 
всех работников. На заседаниях, 
совещаниях, собраниях решаются 
не все, а наиболее важные и 
сложные вопросы. Многие же кон
кретные задачи, вытекающие из 
принятых уже решений, осуще
ствляются 'оперативно, действия
ми тех или иных работников. 
Инициативный партийный руко
водитель, исходя из партийных 
решений, смело и активно орга
низует их выполнение. Это соче
тание коллективности с персо
нальной ответственностью за вы
полнение принятых решений осу
ществляется тем успешнее, чем 
больше проявляют руководящие 
работники умения налаживать 
дружную ̂ совместную работу, под
чинять свои действия и поступки 
воле коллектива, Таким руково
дителям чужды администрирова
ние, единоличное решение вопро
сов, входящих в функции коми
тетов. Подлинное коллективное 
руководство —  это такое руковод
ство, которое сочетает опыт руко
водителей с опытом масс.

Неуклонно осуществляя ленин
ский принцип коллективности ру
ководства, Коммунистическая пар
тия еще больше укрепит и умно
жит связи с народными массами
—  строителями коммунизма.

Л. КЛЮЧНИК.

Приближается время экзаменов в школах. Раз
вернулась большая работа по подготовке к ним. 
Задача состоит в том, чтобы эта подготовитель
ная работа обеспечила организованное и на вы
соком уровне проведение выпускных и перевод
ных экзаменов.

Ниже печатаются краткие сообщения о ходе 
подготовки к экзаменам в некоторых школах 
города.

АКТИВНО г о т о в и м с я
К ЭКЗАМЕНАМ

В средней школе № 1 ведется 
деятельная работа, связанная с 
подготовкой к переводным и вы
пускным экзаменам.

Составлен и обсужден на про
изводственных совещаниях и за
седании педагогического совета 
план подготовки' к экзаменам.

Учащиеся ознакомлены с распи
санием проведения экзаменов, 
оно вывешено для всеобщего све
дения.

Все учащиеся седьмых и деся
тых классов имеют брошюры с 
экзаменационными билетами, раз
работанными Министерством про
свещения РСФСР.

Составлены и обсуждены на за
седаниях ‘ предметных комиссий 
билеты, задачи и тексты для 
грамматического разбора, а так
же темы для письменных работ 
для учащихся, которые будут дер
жать переводные экзамены.

Сейчас учащиеся выполняют ла
бораторные работы, предусмот
ренные учебным планом.

Учащиеся седьмых классов со
вершили экскурсию в совхоз 
«Большевик», где ознакомились с 
растениеводством и применением 
техники в сельском хозяйстве. 
Девятиклассники побы>вали в «Зе~ 
ленстрое», а учащиеся 10-х клас
сов ознакомились с устройством и 
работой Сызранской ТЭЦ.

Наряду с повторением, которое 
проводится на классных занятиях, 
в школе читаются обзорные лек
ции.

В пионерской комнате и свобод
ных классных комнатах организо
ваны дежурства учителей, кото
рые дают консультации учащимся 
по наиболее трудным вопросам 
школьной программы.

Большую помощь преподавате
лям в подготовке школьников к 
экзаменам оказывает родитель
ский комитет, члены которого, бы
вая на дому неуспевающих уча
щихся, договариваются с их роди
телями о создании условий уча
щимся для лучшей подготовки к 
экзаменам.
ОРГАНИЗ О ВАНЫ
ДО ПОЛНИТЕЛЬНЫЕ
ЗАНЯТИЯ

В связи с подготовкой к экза
менам в семилетней школе № 20,

Местные ресурсы сырья для 
производства строительных материалов
Все увеличивающиеся масшта

бы строительства в нашей стра
не особенно резко ставят вопрос 
об обеспечении его строительны
ми материалами. Сырьевые ре
сурсы промышленности строи
тельных материалов Куйбышев
ской области обширны и многооб
разны. В данной статье мне хоте
лось бы остановиться только на 
одном виде их, а именно на от
ходах сланцев Кашпирского ме
сторождения.

По химическому составу эти 
отходы представляют собою 
мергелистые глины, обожжен
ные при температуре от 700 
до 1100 градусов. По про
исхождению их можно разделить 
на горелые породы из террикони- 
ков сланцевых шахт, пылевидные 
золы ТЭЦ, .подвергшиеся дейст
вию воды в процессе гидроудале
ния и последующей вымочки, и 
сланцевый шлак, получившийся 
после сжигания сланца в обыч
ных топках. Условия образования 
в сочетании с химическим соста
вом отходов определяют их свой
ства и ценность как сырья для

производства строительных мате
риалов.

Известно, что глины, обожжен
ные при температуре 700— 850 
градусов, обладают свойствами 
хорошей гидравлической добавки, 
то есть в смеси с известью дают 
вяжущее вещество, способное 
твердеть на воздухе и в воде. 
Активность такого вяжущего ве
щества может быть довольно зна
чительной и достигать такой же 
величины, как у цементов низ
шей марки.

При повышении температуры 
обжига качество обожженной 
глины, как гидравлической до
бавки ухудшается, активность 
ее снижается. Соответственно с 
этим снижается активность сме
сей и с известью. Поэтому обыч
ная цемянка (молотый бой кир
пича с известью) дает вяжущий 
материал с активностью порядка 
50 килограммов на квадратный 
сантиметр. Примесь известняка в 
глине повышает ее качество как 
гидравлической добавки, более то
го придает ей  ̂ способность само
стоятельно твердеть, причем в 
тем большей степени, чем боль-

начиная с четвертой четверти, ор
ганизованы дополнительные заня
тия по математике и русскому 
языку.

Сейчас по всем предметам, вы
носимым на экзамены, организо
ваны консультации.

С инструкцией Министерства 
просвещения РСФСР по проведе
нию переводных и выпускных 
экзаменов ознакомлены все уча
щиеся. Ознакомлены с нею и ро
дители.

О приближении экзаменов напо
минает учащимся и плакат, на 
котором ежедневно меняется циф
ра количества дней, остающихся 
до начала экзаменов. Это мо
билизует и повышает ответствен
ность учащихся за необходимость 
лучшего - повторения пройденного 
за год материала. 
КОНСУЛЬТАЦИИ,
ОБЗОРНЫЕ ЛЕКЦИИ

Близится начало переводных и 
выпускных экзаменов. Выпускные 
экзамены в седьмых классах 
школы рабочей молодежи № 1 в 
текущем году будут сдавать 35 
человек. 50 рабочих, работниц и 
служащих предприятий и учреж
дений будут держать экзамены 
на аттестат зрелости.

Подготовка к экзаменам в шко
ле началась в третьей четверти, 
когда, наряду с прохождением но
вого материала, было организова
но повторение ранее пройденного.

В последнее время работа по 
закреплению знаний учащихся 
значительно усилилась. В школе 
организованы консультации и до
полнительные занятия по литера
туре, родному языку, математике, 
физике и химии.

Консультации и дополнительные 
занятия посещает 80—90 процен
тов учащихся.

Преподавательницей химии тов. 
Плехановой прочитаны обзорные 
лекции «Гелогены» и «Углеводы», 
преподавательницей литературы 
тов. Рашевской — «Литература 
периода гражданской войны» и 
«Литература периода Великой 
Отечественной войны».

Читаются обзорные лекции по 
физике и математике.

Учащиеся седьмых классов на 
время экзаменов получат допол
нительные пятнадцатидневные, а 
учащиеся десятых классов — двад- 
цатидневные отпуска за счет 
предприятий.

шей будет примесь известняка.
В сланцевых отходах Кашпир- 

рудника содержание окиси каль
ция не превышает 20— 23 про
центов. Размолотые сланцевые 
отходы могут в смеси с водою 
затвердевать, но получающаяся 
при этом прочность не превы
шает 20 килограммов на квадрат
ный сантиметр. Поэтому для по
лучения более или менее качест
венного вяжущего материала к 
сланцевым отходам обязательно 
нужно добавлять известь.

Степень обжига также отра
жается на качестве сланцевых 
отходов. Горелые породы из тер- 
рикоников шахт, обожженные 
при температуре не выше 600 
градусов, обладают наибольшей 
активностью. Испытания, прове
денные в лаборатории кафедры 
строительных материалов Куйбы
шев с кого инж ен ерн о - с троите л ьно- 
го института, установили, что го
релые породы по своей активно
сти мало уступают лучшим гид
равлическим добавкам, приме
няемым в портландцементной 
промышленности.

Горелые породы с 20-процент
ной добавкой извести, размолотые 
до тонкости портландцемента, да
ли вяжущее вещество с актив
ностью от 100 до 200 килограм
мов на квадратный сантиметр-
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На торговые темы Снижать издержки обращения 
в торговле

Издержки обращения—важней
ший экономический показатель хо
зяйственной деятельности торго
вых организаций. Сумма и уро
вень издержек обращения зависят, 
прежде всего, от объема товаро
оборота, который растет у нас из 
года в год. Рост розничного това
рооборота и оборота предприятий 
«бщественного питания создают 
возможности для повышения эко
номии государственных средств.

Как справляются с этими зада
чами торговые организации наше
го города?

В 1955 году горпромторг допу
стил перерасход по издержкам об

р а щ е н и я  232 тысячи рублей, ОРС 
отделения железной дороги—131 
-тысячу рублей. То же наблюдает
ся  и сейчас.

В основном большой перерас
ход издержек обращения допу
скается По статье «транспорт
ные расходы». Так, напри
мер, ОРС отделения желез
ной дороги за 1955 год пере
расходовал по этой статье 66 
тысяч рублей. Причина высоких 
транспортных расходов — неудов
летворительная организация заво
за  товаров в розничную сеть. До
пускаются большие простои авто
машин на базах и складах в ожи
дании отпуска товаров. Длитель
ное время простаивают машины 
за полученйем товаров у постав
щиков: ликероводочного завода, 
мясокомбината, хлебокомбината. 
Не соблюдаются установленные 
.нормы времени на погрузку и вы
грузку товаров. Недостаточно ис
пользуется грузоподъемность авто
машин. В отдельных случаях ис
кусственно удлиняются пути дви
жения товаров.

ОРС отделения железной доро
ги, по требованию госбанка, в це
лях сокращения издержек обра
щения, еще в августе прошлого 
года разработал мероприятия по 
сокращению простоев автотран
спорта, но контроля за их выпол
нением не установил и все оста
лось попрежнему.

Значительную работу провел по 
сокращению транспортных и дру
гих расходов ОРС нефтеперераба
тывающего завода (начальник тов. 
Матвеев). В 1954 году ОРС имел 
значительный перерасход по из
держкам обращения, особенно по 
транспорту. Отделение госбанка 
вынуждено было предупредить ру
ководителей ОРС’а о применении 

•особого режима кредитования. 
И ОРС справился с этой за
дачей, за 1955 год дал экономию 
в 210 тысяч рублей. В текущем 
году он также имеет экономию. 
ОРС организовал кольцевой завоз 
товаров по всей торговой сети и 
осуществляет систематический

Такое вяжущее, выдержанное пос
ле затвердения в течение 5— 7 
дней на воздухе, в дальнейшем 
хорошо твердеет в воде, еще 
.лучше на воздухе во влажной 

-среде и особенно при пропарке.
Применяя этот вяжущий мате

риал, мы получили растворы 
марки «25», имеющие состав 
1 : 4 : 15 (1 часть извести, 4 ча
сти горелой породы, 15 частей 
обычного волжского песка), шла
кобетон с прочностью до 70 ки
лограммов на квадратный санти
метр при расходе вяжущего ма
териала 400 килограммов на ку
бометр шлакобетона и обычный 
тяжелый бетон марки «90», при 
расходе вяжущего материала 405 
килограммов на кубометр бето
на.

Мы утверждаем, что свойства 
вяжущего материала из горелой 
породы полностью изучены. В 
частности, наши опыты показали, 
что камень из горелой породы не 
обладает морозостойкостью. Но 
.все же возможность замены им 
цемента во многих конструкциях 
возможна, учитывая, что многие 
из них могут быть использованы 
в таких условиях, где они не 
подвергаются воздействию воды и 
мороз«.

Большой интерес представляет 
жследол&тае сотрудника кафедры

контроль за выполнением этого 
важного мероприятия.

Основным источником сокраще
ния издержек по заработной пла
те является повышение производи
тельности труда торговых работни
ков за счет широкой механизации 
трудоемких работ, улучшения ор
ганизации труда продавцов, совер
шенствования методов торговли. 
Однако с этим в торговых органи
зациях дело обстоит крайне не
благополучно.

Необходимо также шире рас
пространять торговлю расфасо
ванными товарами и новый вид 
торговли без продавцов, а в обще
ственном питании — быстрее пе
реводить столовые на самообслу
живание. Все это даст возмож
ность значительно сократить рас
ходы по заработной плате.

Известно, что рост розничного 
товарооборота создает реальные 
возможности для снижения издер
жек обращения. Чтобы использо
вать эти возможности, нужно уст
ранить недостатки в организации 
и планировании торговли и.обес
печить выполнение плана товаро
оборота.

Отдельные же торговые органи
зации не выполняют установлен
ных заданий по товарообороту, не 
изучают спроса населения, до
пускают ошибки в распределении 
и завозе товаров. Горпромторг не 
выполнял плана товарооборота на 
протяжении всего 1955 года и не 
выполнил его в первом квартале 
1956 года. В этом есть доля 
вины облторгуправления и гор
исполкома, которые на 1955 
год не установили плана покры
тия и не указали источников вос
полнения разрыва в плане. Но де
ло не только в этом. Торговый от
дел горпромторга не изыскивал 
возможностей для приобретения 
товаров в порядке децентрализо
ванных закупок. Роль заведующих 
магазинами сведена к получению 
товара с базы по разнарядкам.

Слабо осуществляется контроль 
за ассортиментом и качеством по
лучаемых товаров по нарядам, в 
результате чего образовались из
лишние запасы товаров, которые

не пользуются спросом населения. 
Многих товаров в торге нет, тогда 
как в других городах их можно 
приобрести. Не принимается мер 
к реализации излишних и неходо
вых товаров.

Базы «Главтекстильторга» и 
«Главторгодежды» должны предъ
являть больше требований к базам 
промышленности при получении 
товаров, обращать внимание на 
качество, ассортимент, сорт, раз
мер и сроки поставки товаров с 
учетом требований торгующих ор
ганизаций. А что у нас получает
ся? База «Текстильторга» в при
нудительном порядке заставляет 
завмагов выбирать гладкокраше
ные шелка, вместо набивных. Б а
за «Торгодежда» всю торговую 
сеть города затоварила швейными 
изделиями первого и второго ро
стов. Причем, в практику вошла 
порочная тенденция «не берешь 
этот товар, другого не дам». Так 
поступает управляющий базой 
«Торгодежда» тов. Кузнецов. По 
этому поводу поступали жалобы 
в текущем году от ОРС’а нефте
перерабатывающего завода и гор
промторга.

Для выполнения в 1956 году за
даний по товарообороту, сниже
нию издержек обращения и моби
лизации внутренних ресурсов всем 
руководителям торгующих орга
низаций необходимо разработать 
мероприятия с учетом имеющихся 
недостатков в завозе товаров, не 
допускать образования сверхнор
мативных запасов, реализовать 
залежалые товары, изыскивать 
дополнительно товары, в которых 
нуждается население города, не 
принимать товаров от_баз без уча
стия бракеров и категорически от
казываться от неходовых товаров. 
Необходимо предъявлять санкции 
за несвоевременную поставку то
варов, организовать кольцевой за
воз товаров, шире использовать 
кредиты банка на механизацию 
трудоемких работ, переводить ма
газины на работу без продавцов, 
столовые — на самообслуживание.

3. Лопушенко, 
кредитный инспектор 

Сызранского отделения госбанка.

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА
В апреле ритмично и с опере жением графика работал коллек

тив артели «Сталь». Месячное задание по выпуску валовой про
дукции выполнил на 137,4 процента и по товарной—на 142 процен
та. Производительность труда составила 130,6 процента к зада
нию. Выполнен полностью весь заданный ассортимент.

Лучших результатов в соревновании в апреле добился коллек
тив кузнечно-механического цеха (начальник тов. Коханюк), вы
полнивший месячное задание на 163 процента. Жестяной цех с 
начала года переработал 30 тонн отходов и выработал из них на 
100 тысяч рублей предметов домашнего обихода.

Коллектив артели ежедневно перевыполняет план и в деае.
А. Цалель, 

плановик артели «Сталь».

кандидата технических наук 
Высоцкого П. Г. по изучению воз
можности получения каменных 
материалов методом «пробужде
ния».

Горелая порода, размолотая на 
бегунках с добавкой воды и 
2,5— 5 процентов извести, дает 
массу, которая после затвердева
ния образует камень с прочно
стью до 100 килограммов на 
квадратный сантиметр. Из этой 
массы можно формовать строи
тельные детали внутренних кон
струкций : перегородочные * плиты 
и панели, плиты перекрытия и 
т. п. Так, как горелая порода не 
коррозирует арматуры, эти дета
ли можно армировать металлом, 
что еще более расширяет область 
применения горелой природы.

Полагаем, что строительные 
организации Сызрани должны 
заинтересоваться этим материа
лам, учитывая, что экономичность 
■его не вызывает сомнений. Зола 
Сызранской ТЭЦ обожжена при 
значительно большей температу
ре, чем горелая порода. Поэтому 
ее ^активность как гидравличе
ской добавки не велика. Однако 
и она является ценным сырьем 
для изготовления стройматериа
лов.

Опробование, проведенное нами

и аспирантом А. М. Григоровой, 
показало, что из золы ТЭЦ с до
бавкой 5— 10 процентов извести 
можно получить прекрасный сте
новой материал с прочностью до 
100 килограммов на квадратный 
сантиметр, с объемным весом 
1,2— 1,3, выдерживающий 10 
циклов замораживания.

Формовка изделий может про
изводиться путем отливки в фор
мах без прессования и вибрации, 
что значительно облегчает орга
низацию производства крупных 
блоков и панелей.

Технология производства ри
суется в следующем виде. Зола 
поступает в болтушку, где к ней 
добавляется известковое тесто. 
Полученная пульпа насосом по
дается в формы с сетчатым дном, 
через которое избыток воды, вы
текает. Форма с отформованными 
блоками краном подается в про
парочные камеры ямното типа, 
где подвергается термообработке 
в течение.24—30 часов птщ тем
пературе 80— 85 градусов.

По окончании пропарки формы 
краном вынимаются из ям, блок 
освобождается и направляется на 
стройку. При тщательном изго
товлении форм блоки не требуется 
штукатурить, достаточно будет 
покрасить их из краскопульта.

На воронежском заводе имени 
Коминтерна изготовлен и прош ел 
испы тания строительны й баш ен
ный кран  с гусеничны м ходом 
на базе экскаватора «Э-10010».

В отличие от обы чны х баш ен
ны х кранов новая м аш ина при 
соответствую щ ем оборудовании 
прямой лопатой или драглайном 
мож ет производить и зем ляны е 
работы. Экскаватор с баш енным 
краном обладает большой манев
ренностью , так  как  не требует 
для своего передвиж ения рельсо
вы х путей. Он поднимает грузы  
весом до ш ести тонн и может 
быть использован при сооруж е
нии ж илы х домов, промы ш лен
ны х и культурно-бы товы х зда
ний высотой до 30 метров.

НА СНИМКЕ: слесари Б. Ф. За
цепин (слева) и П. Н. Смыслов 
за  сборкой стрелы  башенного 
крана.

Фото А. Зенина.
(Ф отохроника ТАСС).

СТУДЕНТЫ У колхозников
С радостью встретили колхоз

ники села Троицкое своих шефов 
студентов Сызранского педагоги
ческого института. Институт уже 
несколько лет осуществляет куль
турное шефство над колхозом 
«Ударник» и Троицкой МТС.

На этот раз бригада студентов 
решила показать колхозникам 
большую концертную программу. 
Перед началом концерта старший 
преподаватель института Г. С. 
Савосин прочитал лекцию на тему 
«О коммунистическом отношении 
к труду».

С большим вниманием прослу
шали колхозники чтение Вален
тином Стекольниковым рассказа 
А. Чехова «Разговор человека с 
собакой» и отрывка из романа 
М. Шолохова «Поднятая целина». 
Нелли Зарькова и Антонина Ми
ронова исполнили несколько лири
ческих песен, Виктор Лебедев — 
«Севастопольский вальс» и песню 
«Ромашка» из кинофильма «Сол
дат Иван Бровкин».
Концерт прошел с успехом.

А. Чумак.

При том огромном количестве 
золы, которая ежедневно выбра
сывается Сызранской ТЭЦ, можно 
обеспечить производство такого" 
количества стеновых блоков, ко
торое заменит 1.000.000 кирпи
чей, то есть обеспечить стеновым 
материалом не только стройки 
Сызрани, но и всей Куйбышев
ской области.

Сланцевый шлак отличается 
пестротой состава и свойств. 
Поэтому использование его пред
ставляет известную сложность. 
Но все же и он может быть ис
пользован после соответствующей 
сортировки в качестве заполните
ля в легких бетонах. В этом на
правлении нами проведены опро
бования самого предварительного 
свойства и работа по изучению 
шлаков еще впереди.

Но из изложенного выше вид
но, что Сызрань располагает бо
гатыми сырьевыми ресурсами для 
производства стройматериалов, 
использование которых значи
тельно поможет строительным ор
ганизациям осуществить великие 
задачи, поставленные перед ними 
решениями XX съезда КПСС.

А. Новопашин,
и. о. заведующего кафедрой 

стройматериалов Куйбышевского 
инженерно-строительного 

института, канидат технических
наук.

Письма в редаици»

Почему дом № 35 
не был сдан 

в эксплуатацию
В первом квартале этого года а 

городе должно быть сдано в экс
плуатацию около 4500 квадрат
ных метров жилья. Идет уже вто
рой месяц второго квартала, но в 
эксплуатацию пока не сдано ни 
одного метра жилой площади.

Может быть, встретилась 
непредвиденная трудность, кото
рая и послужила причиной за
держки сдачи жилья в эксплуа
тацию? Нет. Все дело в том, что 
руководители строительных орга
низаций направляют все усилия 
на выполнение плана в денежном 
выражении, то есть на освоение 
средств, мало заботясь о своевре
менном вводе строящихся объек
тов в эксплуатацию.

Причиной срыва плацов сдача 
объектов заказчикам является и 
неправильная организация труда* 
нарушение технологии, что вы
зывает брак и переделки.

Трехэтажный 14-квартирныж 
дом № 35, строящийся в поселке 
«Заводском», трестом № 24 дол
жен быть сдан в первом кварта
ле. Но этого не случилось. Тогда 
руководство треста все же реши
ло сдать его к 1 мая. Однако» 
приняв такое решение, не были 
созданы строителям условия для 
выполнения принятого обязатель
ства, не позаботились и о соблю
дении правил ведения строи
тельных работ.

12 апреля приемочная комис
сия осмотрела дом и сделала бо
лее 20 замечаний по качеству и 
недоделкам. После этого опять 
было проведено собрание строите
лей и снова приняты обязатель
ства. Но как и до этого, должно
го значения качеству строитель
ных работ не было придано. Эта 
и явилось причиной того, что дом 
к 1 мая не был сдан.

Теперь руководство треста ре
шило не спешить с окончанием; 
строительства этого дома и пере- 
бросило рабочих на другие объек
ты, туда, где имеются более вы
годные работы для выполнения 
плана в денежном выражении.

На лесах дома № 35 осталась 
только бригада маляров в 10 че
ловек, которая занимается покра
ской стен, окон, дверей, хотя 
здесь не закончены другие par- 
боты, в том числе и штукатур
ные. Из 14 квартир ни одна еще 
не подготовлена к ведению отде
лочных работ, кое-где нет ещ& 
полов.

Такое положение наблюдается: 
в тресте № 112 и в ряде других 
строительных организаций горо
да.

Не пора ли навести порядок на 
стройках города и заставить иж 
руководителей, прорабов, масте
ров вести работы по всем прави
лам строительного искусства и 
сдавать жилые дома и культур
но-бытовые объекты не в конце 
года, а в установленные сроки ж 
с хорошим качеством?

В. Медведев.

ОРГАНИЗОВАТЬ РАБОТУ 
С ГОЛУБЕВОДАМИ

Часто над городом можно ви
деть стайки летающих голубе!. 
Это любители голубеводства «го
няют» своих питомцев.

В э т о , возможно полезном ж 
увлекательном, занятии много 
нежелательного. У голубятнж 
обычно собираются ватаги любо
пытных, раздаются крики, шум, 
вверх летят камни, палки и т. в.* 
звенят разбитые стекла, по кры
шам не только своих, но и сосед
них домов устраивается беготня.

Все это происходит потому, чт«г 
голубеводство пущено в нашем го
роде на самотек, Мне кажется, 
это дело должен взять в свои ру
ки городской комитет ДОСААФ.

И. Карпеев
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Международный обзор

Москва. Коллектив строительно-монтажного управления № 1 ведет' 
строительство станции метрополитена «Ф рунзенская» и прилегаю 
щ их к  ней путей в сторону станции «Парк культуры  и отдыха имени' 
Горького». Взяв обязательство сдать станцию  под отделку к  1 июня 
коллектив СМУ-1 заверш ил эту работу к 1 мая. Досрочно закончен®' 
и строительство эскалаторного наклонного тоннеля, который сое- 
динит. наземны й вестибю ль со станцией метро. Сейчас на станции и 
на прилегаю щ их к ней путях ведется прокладка ж елезнодорожного 
полотна и третьего рельса под напряж ение.

НА СНИМКЕ: установка третьего рельса на путях, прилегаю щ их 
к  станции метро «Ф рунзенская».

Фото Б. Тропетова. (Фотохроника ТАСС). 
------------------- -----—  *  * --------------------------------

Школьный журнал
Вышел первый номер литератур

но - худ ожест вен ного р у коп ис н ог о 
журнала «Летопись школы», — 
орган учащихся средней школы 
№ 6.

Журнал открывается воспомина
ниями учителей Марии Ивановны 
Николаевой, Ларисы Ивановны 
Семеновой, библиотекаря Варвары 
Осиповны Филипповой, которые 
работают в школе со дня ее осно
вания.

В разделе «Лучшее сочинение» 
помещаются сочинения десяти
классников Лилии Задеренко и 
Александра Силина на тему: «Мое 
представление о счастье».

Большой интерес представляет 
доклад Лилии Задеренко «Как 
надо понимать дружбу».

Печатаются два очерка Евгения* 
Куда шов а: «После уроков» к  
«Юные путешественники».

В разделе «Поэзия» напечатаны^ 
стихи выпускницы школы Лидии 
Лебедевой. Теперь Лида учится 
Сыз-ра иском пединституте. Боль-* 
шой интерес вызывает ее стихот
ворение- «Дума о Зое Космо
демьянской». Печатается также 
стихотворение — шутка «Друзья»- 
Евгения Кудашова.

Школьный композитор Лев Ше
фер написал вальс «На катке»,, 
помещенный в музыкальном отде
ле. Красочен отдел «Школьная? 
жизнь в рисунках».

Журнал вышел в двух экземпляр 
рах, он красиво оформлен.

К. Евдокимов.

ЗА УКРЕПЛЕНИЕ ФРАНКО
СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

В нынешних условиях, когда в 
результате последовательной ми
ролюбивой политики СССР меж
дународный горизонт постепенно 
очищается от туч «холодной 
войны», возможности для мирного 
сосуществования и дружественно
го сотрудничества между государ
ствами все больше возрастают. 
Важное значение при этом имеют 
личные контакты государственных 
деятелей. Они помогают установ
лению взаимного доверия между 
странами и позволяют лучше вы
яснить, по каким вопросам их точ
ки зрения сближаются, а по ка
ким расходятся. Учитывая важ 
ность личных контактов между 
государственными деятелями За- 
яада и Востока, мировая общест
венность уделяет большое внима
ние поездке в Советский Союз 
Премьер-Министра Франции Ги 
Молле и Министра Иностранных 
Дел Кристиана Пино.

Интерес к поездке французских 
руководителей в СССР повсюду 
исключительно велик. И это впол
не естественно. Франко-советские 
отношения являются одним из 
важнейших факторов обеспечения 
мира в Европе и во всем мире. 
Несмотря на различие обществен
но-политических систем и основ
ных принципов политики СССР и 
Франции, их интересы во многом 
совпадают. Это касается прежде 
всего горячего стремления фран
цузского и советского народов к 
мирной жизни.

За последнее время получают 
все большее развитие франко
советские экономические и куль
турные связи. Протокол о взаим
ных 4 поставках товаров между 
Францией и СССР, подписанный 
в марте 1956 г., предусматривает 
значительное расширение торгов
ли между ними; в этом году об
щий объем товарооборота между 
СССР и Францией составит 35 
миллиардов франков. Большое 
значение для франко-советских 
отношений имела поездка в СССР 
делегации социалистической пар
тии Франции, находящейся сей
час у руководства страной, а так
же посещение Советского Союза 
делегацией Национального собра
ния. В нашей стране побывали 
и многие другие представители 
французской общественности. Со
ветские зрители тепло встречают 
выступления французских арти
стов и французские кинофильмы. 
Радушный прием оказывает наша 
страна и туристам из Франции.

Со своей стороны французский 
народ гостеприимно принимает со
ветских людей. Во Франции с ус
пехом выступали ансамбль песни 
и пляски народов СССР под ру
ководством И. Моисеева, москов-

ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). Вче
ра утром в городе Монпелье* (де
партамент Эро) было совершено 
нападение на помещение местной 
организации Французской комму
нистической партии. Взрывом 
бомбы помещение было пол
ностью разрушено.

Как сообщает газета «Юмани- 
те», в знак протеста против фа-

ский цирк, видные представители 
советской музыкальной жизни. 
Францию посетил также ряд де
легаций советских специалистов в 
различных областях народного хо
зяйства, а также группа советских 
журналистов.

В настоящее время во Франции 
более широкий размах приобре
тает народное движение за изме
нение курса внешней политики 
страны в сторону большей само
стоятельности и содействия раз
рядке международной напряжен
ности, за укрепление дружествен
ных связей с СССР. Жизненную 
необходимость франко-советского 
сотрудничества признают и многие 
буржуазные круги страны. Конеч
но, во Франции есть еще люди, 
главным образом, из числа воен
ных промышленников, которые не 
хотят покончить с политикой «с 
позиции силы». Но подавляющее 
большинство французов разделяет 
слова, сказанные недавно бывшим 
Президентом Франции Венсаном 
Ориолем о том, что политика до
верия, экономического и культур
ного сотрудничества Франции с 
СССР не только желательна, но и 
возможна.

Советский народ, приветствуя 
приезд государственных деятелей 
Франции, готов всемерно содейст
вовать укреплению франко-совет
ской дружбы.
ПО ПУТИ
РЕМИЛИТАРИЗАЦИИ

Недавно западногерманский 
бундестаг (нижняя палата парла
мента) принял в первом чтении 
внесенный правительством зако- 
нопрект о введении в Западной 
Германии всеобщей воинской по
винности. Этот законопроект по 
требованию канцлера Аденауэра 
обсуждался вне всякой очереди.

Чем же вызвана такая поспеш
ность боннских правящих кругов? 
На этот вопрос по существу отве
тил сам военный министр Запад
ной Германии Бланк, выступавший 
в бундестаге с обоснованием зако
нопроекта. Указав, что парижские 
соглашения о включении Западной 
Германии в Североатлантический 
блок разрешают ей иметь полу
миллионную армию, Бланк зая
вил, что такая армия — лишь 
«самый низкий предел возможно
го». Он подчеркнул, что сверх по
лумиллионной армии Бонн хотел 
бы иметь «возможно большее чи
сло полностью и всесторонне обу
ченных резервистов», которые до
полнили бы регулярные части.

До сих пор создание западно- 
германской армии происходило 
путем вербовки «добровольцев». 
Однако при наличии в Западной 
Гер м а нии широкого н ар одного 
движения против ремилитаризации 
такой путь явно не устраивает 
боннские правящие круги. Они 
убедились, что не смогут привлечь

шистской диверсии в Монпелье по 
призыву местной 'организации 
компартии состоялся массовый 
митинг. Более пяти тысяч чело
век, в том числе трудящиеся — 
коммунисты, социалисты и бес
партийные, члены Лиги прав че
ловека, профсоюзных и других 
организаций, собравшиеся >на 
митинг, выразили свою непре-

500 тысяч добровольцев в регу
лярные войска и одновременно 
обеспечить «возможно большее 
число» обученных резервов. Меж
ду тем военно-штабные центры 
Североатлантического блока -на
стойчиво требуют быстрейшего 
фор миров ан и я з ап а д н огер м а н ск и х 
дивизий.

Вот почему правящие круги 
Западной Германии с такой по
спешностью хотят протащить 
законопроект о всеобщей воинской 
повинности. Бланк пояснил, что, 
согласно законопроекту, призыв в 
армию будет производиться четы
ре раза в году, причем формиро
вание вооруженных сил должно 
быть закончено в течение полуто
ра лет. Из высказываний Бланка 
следует также, что западногер
манская армия будет обучаться в 
соответствии с требованиями 
атомной войны.

Всеобщую воинскую повинность 
в Бонне рассматривают как важ
нейший шаг в деле ускорения воо
ружения Западной Германии. Не 
имея никаких доводов, чтобы 
оправдать перед общественностью 
страны эти военные меры, запад
ногерманское правительство при
бегло к уже набившим оскомину 
утверждениям о том, будто З а 
падной Германии «угрожает» Со
ветский Союз. Внося в бундестаг 
законопроект о всеобщей воинской 
повинности, правительство Аде
науэра представило так называе
мый меморандум, озаглавленный: 
«Почему нам нужна воинская 
повинность?» Содержащиеся в 
этом меморандуме лживые заяв
ления о «советской угрозе» яв
ляются злостной клеветой на ми
ролюбивую внешнюю политику 
СССР и-имеют целью замаскиро
вать истинные планы западногер
манской военщины.

Многие газеты Западной Герма
нии, в том числе буржуазные, пи
шут, что в обстановке разрядки 
международной напряженности та
кие действия боннских властей 
противоречат интересам немецко
го народа. Стремление к перегово
рам, указывает «Гессише цей- 
тунг», является характерной чер
той нынешнего положения. «По
этому, — подчеркивает газета, — 
во всем мире считают безумием, 
когда в это время с чрезмерным 
усердием и шумом выдвигается 
требование о вооружении Федера
тивной Республики» (т. е. Запад
ной Германии).

Социал-демократическая пар
тия голосовала в бундестаге про
тив законопроекта, подчеркнув, 
что введение всеобщей воинской 
повинности лишь углубит раскол 
Германии и обострит обстановку 
в Европе. Социал-демократов в 
этом вопросе поддерживают ши
рокие слои западногерманской об
щественности.

В. Харьков.

клонную волю пресечь происки 
фашистских элементов.

Генеральный совет департамен
та Эро, в состав которого входят 
коммунисты, социалисты, ради
калы и независимые республикан
цы, единогласно принял резолю
цию, в которой потребовал ареста 
и наказания виновных в нападе
нии на помещение компартии.

УЧАЩИЕСЯ СОБРАЛИ
22 апреля и 12 хмая учащимися 

железнодорожной школы № 22 
были проведены воскресники по 
сбору металлического лома и ма
кулатуры. Все классы приняли 
участие в этом мероприятии. Нес
ли и везли на тележках лом и бу
магу. Особенно хорошо потруди
лись Галкин С., Волков В., Дени-

6 мая, в воскресенье, молодой 
рабочий В., будучи пьяным, ре
шил поехать на моторной лодке 
по Волге, захватив с собой мало
летних девочек, находившихся в 
это время на берегу. На середи
не реки мотор заглох, а сам вла
делец лодки, потеряв самообла
дание от сильного опьянения, лег 
на дно лодки, представив ее воле 
волн. Восьмилетняя Нина и пяти
летняя Вера плакали от страха 
и в любую )Минуту могли упасть 
в воду. Старшая из девочек пы
талась принять меры, пробовала 
работать веслами, но у ней ниче-

17 ТОНН МЕТАЛЛОЛОМА
сенко, Ломакин, Гущин, Губа*, 
Чернышова, Лашкин, Сясин, 
братья Кузьмины и другие уча
щиеся.

Всего школой собрано ©коло 1Т  
тонн лома, часть его уже сдана* 
базе «Вторчермет».

Н. Тучина,
старшая пионервожатая.

го не выходило, лодка крутилась- 
на месте и ее уносило все даль
ше и дальше от берега.

Это было замечено капитаном 
баркаса «Сокол» деревообраба
тывающего комбината Николаем 
Ширтевым. Баркас снялся с якоря 
и пошел на помощь лодке.

Мы, родители Нины и Веры» 
от всей души благодарим команду- 
баркаса Николая Ширтева, Мару- 
шева Володю, Маточко Ивана и- 
Мартынова Николая.

Блинов, Нустров.

Зам. ¡редактора М. Г. ЖДАНОВ,

ФАШИСТСКАЯ ПРОВОКАЦИЯ ВО ФРАНЦИИ

Случай на Волге

I

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«X удожествен н ы й »

Новый финский 
худож ественный фильм 

«ПРЕКРАСНАЯ ИНКЕРИ»

«Звезда»

Днем и вечером
«ДЕЛО № 306»

«Родина»
«ТЕНЬ У ПИРСА»

Заводу пищевых концентратов 
требуется смазчик. 
Обращаться в отдел кадров, 

ул. Урицкого, 2.
Считать недействительными

утерянные: права управления 
паровозом и аттестат сдачи 
экзаменов, выданные на имя 
Сергея Ивановича Бешанова.

Сызранская контора 
Кинопроката

\

в ближайшие дни выпускает 
на экраны города

новый художественный фильм 
.. Тайна вечной ночи“

Горздравотдел, горком проф
сою за медработников и парт
организация с глубоким при
скорбием извещ аю т о безвре 
менной смерти главного врача 
детской об’единенной больницы

Буни Марковны 
ЗОЛОТОВОЙ,

последовавш ей после тяжелой 
и продолжительной болезни, и 
вы раж аю т соболезнование се
мье покойной.

Коллектив, местком и парт
организация детского объеди
нения с глубоким прискорбием 
извещ аю т о преждевременной 
смерти главного врача детской 
объединенной больницы 

Буни Марковны 
ЗОЛОТОВОЙ 

и вы раж аю т соболезнование 
сем ье покойной.
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